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Comisión de la Mujer del concejo sesionó 
por primera vez con su nueva presidenta 
Liderada por la concejala Paola Améstica, en la instancia expusieron distintos programas municipales 
dependientes de la Dideco de San Antonio. 

A 
Crónica 
cronica(ldersanantonio.l 

or primera vez, des- 
p de que llegó la nue- 

va administración a 
la comuna de San Antonio 
en diciembre del año pasa- 
do, sesionó la comisión de 
la Mujer, instancia que es 
presidida por Paola Amés- 
tica, la única fémina en el 
cuerpo colegiado para el 
periodo 2024-2028. 

La edil del PS citó a esta 
instancia a distintos pro- 
gramas que funcionan ba- 
jo el alero de la Dirección 
de Desarrollo Comunita- 
rio (Dideco) y que tienen 
como eje a las mujeres. 

“En esta primera comi- 
sión dela Mujer se mostra- 
ron los programas que tie- 
ne el municipio. Se presen- 
taron varias cosas, pero 
por desconocimiento la 
gente no acude”, analizó 
la concejala luego de esta 
primera comisión. 

Aportó que “expusie- 
ron los diferentes equipos 
dela Casa de la Mujer, una 
línea clara con diferentes 
colaboradores de progra- 
mas que se cruzan entre 
sí, mucha ayuda para in- 
tervenir en los casos de 
violencia en contra de la 
mujer, como también dife- 
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LA OFICINA DE LA MUJER Y EL PROGRAMA MIGRANTES REALIZARON UN TALLER DE VELLÓN EL MES PASADO EN LA BIBLIOTECA. 

rentes programas de salud 
como dental y también de 
aprendizaje y colabora- 
ción de emprendimiento 
para ellas”. 

Entre estos programas 
destacan apoyos para las 
jefas de hogar, líneas de fi- 
nanciamiento para em- 
prendedoras (Capital Se- 
milla y Abeja); el de 4a7, 
que permite a las mamás 
trabajadoras dejar a sus hi- 

josen los establecimientos 
educacionales después de 
la jornada escolar; capaci- 
taciones, talleres, apoyo si- 
cológico y ayuda en casos 
de violencia intrafamiliar, 
entre otros. 

“La comisión fue positiva, 
trabajamos con las profe- 
sionales y están todos es- 
tos programas. Las muje- 

res necesitan ayuda, falta 
difundir más esta infor- 
mación desdeel programa 
de la Mujer de la munici- 
palidad”, resumió sobre la 
comisión la presidenta. 

A la comisión asistie- 
ron además los concejales, 
José Ibarra, Manuel Palo- 
"minos y Alexis Lizama, vi- 
cepresidente de la instan- 

a. “Los concejales que 
asistimos, creo que ningu- 

  

no tenía todo el conoci- 

miento de las cosas que se 
hacen. Quedamos de 
acuerdo en difundir más”, 
señaló Paola Améstica. 

El vicepresidente de la 
comisión, Alexis Lizama, 
destacó el trabajo desple- 
gado por Paola Améstica, 
para reunir a todos los pro- 

'gramas en esta instancia, y 
coincidió en la opinión 
que los “programas están 

  

CONCEJALA PAOLA AMÉSTICA. 

poco difundidos. A veces 
como son temas sensibles 
se manejan de esta forma, 
pero para la ciudadanía es 
bueno conocer que existen 
estos apoyos”. 

El concejal Lizama de- 
talló que “son programas 
de la Dideco, pero que van 
entrelazados con otras 
unidades para ejecutar al- 
guna acción, por ejemplo 
con la Dirección Jurídica”. 

Por ejemplo, en junio 
se realizó en la Biblioteca 
Pública un taller de vellón, 

una técnica de lana afiel- 
trada con aguja, que reu- 
nió a mujeres migrantes 
en un espacio de creación, 
conversación y conexión. 
Para realizarlo la Oficina 
de la Mujer trabajó con el 
Programa Migrantes. 

  

  EL SEMINARIO EN CARTAGENA. 

Seminario abordó el rol que cumplen 
municipios en el desarrollo económico 
El seminario “Gestión del 
desarrollo económico local 
desde los gobiernos loca- 
les” realizado en lacomuna 
de Cartagena, dio a conocer 
a empresarios y emprende- 
dores las experiencias dela 
gestión municipal y visibi- 
lizarel trabajo de las unida- 
des municipales en el área. 
“El principal objetivo de es- 
teseminario fue visibilizar 
el trabajo que hacen los 
municipios respecto del 
desarrollo económico en 
sus comunas, concentrán- 

donos principalmente en 
qué cosas pueden hacer, es 
decir, en sus competencias 
para hacer este trabajo de 
desarrollo económico lo- 

cal”, declaró José Jara, coor- 
dinador de un estudio que 
se aplica en Cartagena con 
este propósito. 
El estudio para la elabora- 
ción de la Estrategia de De- 
sarrollo Económico Local 

es una iniciativa de la mu- 
nicipalidad, financiada por 
el Gobierno Regional de 
Valparaíso. Busca poten- 

ciar en materia de desarro- 
llo productivo a todos los 
actores del área, a fin de 

crear una estrategia para el 
futuro económico de la co- 

muna. 
“Los emprendedores lo que 
tienen que aprender es 

acerca del marco de actua- 

ción que tienen estos orga- 
nismos y su competencia 
quees bastanterestringida 
en temas de desarrollo eco- 
nómico local, por lo tanto, 
debiera haber un fortaleci- 
miento de esa área para 

que los municipios se pue- 
dan hacer cargo”, indicó Ja- 
ra. 
Las exposiciones del semi- 
nario estuvieron a cargo de 
Gloria Guajardo, encargada 
de Desarrollo Económico 
Local de la Municipalidad 
de San Antonio; Felipe Co- 
rrea, de la División de la 
Producción, Productividad 
y Gestión de la Cepal; y Ja- 
vier Rodríguez Valenzuela, 
dela División de Fomento e 
Industria del Gobierno Re- 
gional de Valparaíso.
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